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A10娱乐

近日，由内蒙古电影集团有限责任公
司、博纳影业集团联合出品，尔冬升执导的
新片《海的尽头是草原》举行开机发布会，
并首度公开主演阵容：陈宝国、马苏、阿云
嘎、王锵、张铭恩等都将出演。

《海的尽头是草原》根据“三千孤儿入
内蒙”的真实历史事件改编，全景式再现了
60年前那一段永远镌刻在历史丰碑之上、
流淌着民族大爱的共和国往事：新中国遭
遇严重自然灾害，大批来自南方的孤儿面
临营养不足的威胁，内蒙古自治区党委、政
府在中央政府的指导下主动请缨，将3000
多名孤儿接到大草原，牧民们以博大的胸
怀接纳并养育了这些孤儿。

尔冬升表示：“听到这个故事时，我的
脑子里已经出现了很多画面。今年春节，
我们去了内蒙古勘景，采访了人物原型和
很多了解那段历史的当地人。随着采访到
的素材越来越多，这个故事在我心里也渐
渐变得完整和动人。我姥姥就是内蒙人，
所以我也算是四分之一个内蒙人，拍摄这
部电影更是义不容辞。”据悉，该片的主要
拍摄场景是内蒙古锡林郭勒盟乌拉盖草
原，这里拥有世界上保存最完好的天然草
原，当地的人文环境和风土人情也非常适
合草原题材影视剧创作和拍摄。

演员方面，陈宝国担任本片主演。尔
冬升评价他是“最适合本片角色的演员”，
陈宝国也表示一直盼着能跟尔冬升合作，
这次终于如愿。他更提到：“我们两人的小
名都叫‘小宝’，这也是冥冥之中的一个缘
分。”此外，马苏、阿云嘎、王锵、张铭恩也作
为主演出席了开机仪式。马苏希望通过该
片向当年所有的“草原母亲”致敬；阿云嘎
是土生土长的内蒙人，他期待该片可以“让
观众看到家乡的美好和家乡人民的淳朴善
良”。王锵和张铭恩也表达了要拍好这部
电影的决心，并希望通过自己的演绎让观
众感受到豪迈大气的草原文化，以及民族
团结的力量。

（胡广欣）

《长歌行》根据同名漫画改
编，讲述了太子之女李长歌

跌宕起伏的一生。剧情伊始，
李长歌是无忧无虑的小郡主；
但一场玄武门之变让她痛失双

亲，从险象中逃生后，她踏上了复
仇之路。在此后的剧情中，李长
歌将从一名满怀愤恨的复仇者成
长为心怀天下的女性，最终与吴

磊饰演的阿诗勒隼联手守护大唐与
草原的和平。

在迪丽热巴看来，李长歌的成
长线非常清晰，人设也很有层次
感：“经历了双亲被杀的人生变故
后，她仍然选择坚强地活下去，而且
始终靠自己。她勇敢、坚强、有智慧，
虽然在成长的过程中经历了很多事
情，但她总能从人们身上吸取好的东
西，知道自己该往哪个方向前进。”

而在戏外，迪丽热巴也与李长
歌共同成长：“长歌教会了我很多，
其中一个就是三思而后行——遇到
事情先思考再作决定。”受到角色
的感染，片场中的迪丽热巴始终保
持着饱满的精神，拍摄期间也可以
很快进入状态：“我不用特意区分

（戏内和戏外），拍摄现场的氛围很
好，让我对这个角色充满信任。”

《长歌行》是迪丽热巴和吴磊的
首次搭档。该剧公布演员阵容时就
曾引发热议，有人认为他们颜值般
配，有CP感；也有人担心吴磊比迪
丽热巴小七岁，演情侣会产生违和
感。从目前播出的情况来看，李长
歌和阿诗勒隼的互动颇有火花，这
段势均力敌的感情赢得了不少网友
的好评。采访中，迪丽热巴称赞吴
磊是个“认真专业的男演员”，在表
演上丝毫感觉不到两人的年龄差。
而在戏外，吴磊成熟细心，仿佛一个
大哥哥：“他很懂得照顾对手的情
绪，比如长歌和阿隼从楼顶滚下来
的那场戏，他加了护头的细节，拍摄
的时候也会问我疼不疼，有没有摔
到哪里。”

迪丽热巴透露，《长歌行》剧组
的氛围轻松愉快，她还分享了一件
吴磊在片场中的小趣事：“他经常
架着膀子站在那，很有气势的感
觉，导演就叫他别太僵硬了。但
只要戏一开拍，他又逐渐变得

‘雄伟’起来。我笑了好几遍。”

落入悬崖、中箭受伤、拔箭
疗伤……剧中，李长歌在逃亡路
上经历多番生死考验，但每次都
凭借超强的意志力和生命力渡
过难关。迪丽热巴坦言佩服李
长歌的“强心脏”：“大家看剧的
时候也会感受到，长歌在失去中
学会成长、学会守护、学会爱。
我觉得这就是她的强大之处。”
在迪丽热巴看来，李长歌是一个
事业心颇强的女子，能文能武、
有家国情怀。她还是一个古道
热肠的侠女：当从小一起长大的
堂妹李乐嫣和草原上结交的好
友弥弥古丽遇到困难时，李长歌
总是第一时间出手相助。连迪
丽热巴自己也承认：“拍摄的时
候我也没把自己当女生看，一心
照顾她们。”

谈及《长歌行》中印象最深
刻的戏份，迪丽热巴选择了长
歌的小徒弟阿窦为国牺牲的场
面。阿窦原本是个流浪的小孩
子，因缘际会之下成了李长歌
的徒弟。迪丽热巴说：“他那句

‘我是要做大将军的人’非常打

动我。试戏的时候我就忍不住
一直哭。导演指导我保留情
绪，等到从城墙下来之后再爆
发。”

为了更好地演绎李长歌，
迪丽热巴在拍摄前专门看了原
作漫画。剧中有很多近距离打
斗、射箭、骑马等动作戏，她都
认真练习，“拍摄动作戏份的时
候，武术指导老师们会负责带
领 动 作 ，避 免 出 现 危 险 和 伤
害。有了老师们的付出和努
力，才有如今剧中这么好的呈
现效果”。

李长歌浪迹天涯，为了行动
方便常以男装示人。比起以往
古装剧的“小仙女”造型，迪丽热
巴在《长歌行》中的男装扮相英
姿飒爽，成为网友讨论的焦
点。迪丽热巴坦言：“从服饰妆
容来说，我更喜欢李长歌，因
为做妆发的时间很短。”她解
释，女生做古装妆发通常要
两个小时以上，男装只需简
单盘一下头发，20 分钟左
右就能完成。

古装传奇剧《长歌行》正在热播

男装迪丽热巴英姿飒爽
羊城晚报记者 王莉

尔冬升新片
演绎“三千孤儿入内蒙”

由迪丽热巴、吴磊等人主演的古装传奇剧《长歌行》
正在腾讯视频热播。迪丽热巴饰演的永宁郡主李长歌有
勇有谋、坚强独立，对乐嫣、弥弥古丽等角色的帮助和照
顾更打动了不少观众，被评价为“男友力爆棚”。近日，迪
丽热巴在接受媒体采访时笑言“非常赞同”：“拍摄的时
候，我也没把自己当女生看。”她非常珍视李长歌这个角
色：“我第一次接触这种类型的角色，她的性格和家国
情怀深深感染了我。而且随着她的成长，我也一起成
长，这非常难得。”

更爱男装造型，二十分钟搞定妆发
首次搭档吴磊，称赞对方是“大哥哥”

吴磊被赞认真专业吴磊被赞认真专业

迪丽热巴的男装造型引发讨论迪丽热巴的男装造型引发讨论

李长歌李长歌（（迪丽热巴饰迪丽热巴饰））聪慧坚强聪慧坚强

与阿窦与阿窦（（右右））告别一幕让迪丽热巴印象深刻告别一幕让迪丽热巴印象深刻

《海的尽头是草原》主创主演合影
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·潮人新知

有报道称，可口可乐公司已
经连续三年被评为“全球最大
的塑料污染者”。但这次纸瓶
子推出后，公司方面表示，他们
将 于 2030 年 实 现“World
Without Waste”（无浪费的世
界），为世界环保做出贡献。

除了可口可乐，其实还有很
多品牌已经在作出使用纸瓶新
包装的尝试。上文中提到的这
家 Paboco 公司就早在 2015 年
便开始研发相关技术，2019年 3
月就基本攻克了纸质啤酒瓶

“如何隔水隔氧”的难题。2019
年 10 月，可口可乐、嘉士伯、欧
莱雅、绝对伏特加（Absolut）等
公 司 还 形 成 了 一 个“ 纸 瓶 社
区”，共同为实现纸瓶进入日常
生活而努力。当时，嘉士伯品
牌的啤酒曾推出了一款纸质啤
酒瓶。它由可持续性的木材纤
维制成，内含隔离层，可以装任

何常规啤酒。嘉士伯集团的目
标是实现全面使用无聚合物
100%生物基酒瓶，并承诺到
2030 年减少 30%的啤酒“碳足
迹”。

绝对伏特加集团也推出过
一种环保型烈性酒瓶。这款酒
瓶由 57%的纸质材料和 43%的
可回收塑料组成，已在英国和瑞
典同时发售过2000瓶。他们承
诺，到2025年之前，所有包装将
实现100%可回收、可循环使用、
可降解，以及可作为生物基。

英国饮料巨头帝亚吉欧品

牌也表示，他们今年春季会试用
新的环保纸瓶包装。他们尝试
的这款纸瓶应该已成为世界上
第一个无塑料纸质烈性酒瓶。

此外，英国可持续包装公司
Frugalpac 于 2020 年发布了使
用可持续的再生纸板制作的葡
萄酒瓶。百事公司也曾公开表
示，计划于 2021 年在软饮料生
产线尝试100%纸瓶包装。

眼下，全球各行各业都在纷
纷提出环保战略，纸瓶子有望

“全面开花”，成为“环保排头
兵”之一。

中
国科学
院古脊
椎动物

与 古 人 类
研 究 所 的
徐 光 辉 研

究团队，早前在
贵州盘州发现

的古老化石中找到证
据，证明一种“盘州暴
鱼”的存在，这是疣齿

鱼科暴鱼属在贵州的首次
发现。
这种被命名为“盘州暴鱼”的

鱼类，是存在于 2.44 亿年前的一
种大型肉食性基干新鳍鱼类，其
体长约 26cm。它的发现和研究
揭示了疣齿鱼科生态适应多样
性，更新了人们对三叠纪海洋生

态系统复苏的认识。在它存活的
年代，疣齿鱼科鱼类是体型最大
的一类肉食性基干新鳍鱼类，体
长可达65厘米，在食物网中占据
较高的位置。

这块化石上的盘州暴鱼展示
出更为“粗犷凌厉”的一面：具有
粗大肥胖甚至有些驼背的身躯，
满头密布较为粗大的瘤点，上、下
颌口缘分别有五颗向前伸的大龅
牙，口内还有硕大的研磨齿。它
们与之前化石研究中发现的云南
暴鱼及其他所有疣齿鱼科鱼类有
着诸多不同的形态。

专家分析，它们可能比其他
疣齿鱼科鱼类的游泳速度略慢，
但游泳平衡性能更好，这有利于
它们在海底岩礁等复杂的环境下
运动和捕食。
（文/BOBO 图/中国科学院供图）

纸吸管刚上手，
纸瓶子又来了

□克莉斯汀
（图片均为资料图片）

塑料垃圾带
来的“白色污染”，
已令地球苦不堪言。
从2008年开始，中国就实施
了“限塑令”，人们对于塑料
用品带来危害的认识程度逐
步提升，不少大型企业、公司
也纷纷行动起来，寻求更多
塑料替代品。纸吸管就是其
中一次大胆尝试，虽然效果
不尽如人意。

近期，可口可乐公司又
大力推出纸瓶饮料新包装。
且不管它是喜是忧，至少这
件事是在为全人类利益作出
努力，本身便值得鼓励——
总好过日本政府一句
“没办法了”，就把大量
核污染的水直接
往太平洋里倒。

我们都明白，使用纸质包装
确实能够减少塑料垃圾，纸包装
对环境的污染也远比塑料要小
得多，但它的确不是解决塑料污
染的根本途径。

当务之急，我们只能是尽量
减少使用塑料制品，同时逐步提
高废旧塑料包装物回收利用率，
尽快开发更多可替代产品。这
也是现在人们正在做的事情：嘉
士伯公司方面的环保创意早就
不仅仅是做纸啤酒瓶，他们还在
尝试用再生收缩膜、绿色环保标
签墨水等各种创新包装技术，还
开发了一种称为“Snap Pack”
的包装技术，据说就是用胶水将
易拉罐黏在一起运输，从而减少
了76%的塑料包装使用量。

眼下，欧盟委员会提出“史
上最严限塑令”，宣布在2021年
禁止所有一次性塑料产品零售，
要求成员国在2029年前实现回
收90%饮料瓶
的目标。在我
国 ，麦 当 劳 、
星巴克等连锁
餐饮品牌都开

始全面使用纸吸管或可降解吸
管。如今这“纸瓶热潮”带动的
就是一个环保的创新理念，它至
少刺激了很多人思考环保这个
问题。

在这个思考的过程中，有人
觉得“一想到每年要多砍好多
树，我喝着可乐、奶茶也不觉得
快乐了”，还有人真心地提出：

“为什么不回归原始，用回玻璃
瓶？”这就对了。我们可以从自
己做起，少用一点，少喝一点，
少奢侈浪费一点，世界就会更美
好一点。

有统计数据显示，2019年，全
球产生约 5250 亿只废饮料瓶，仅
有10%能够回收利用；2021年，这
个数字还将上升 20%。各大饮料
公司的“纸瓶行动”或许可以减缓
这个数字的上升。大品牌公司的
行动，或将为整个消费品行业带来
更大的示范作用。

但正如早前纸吸管引来一系
列“吐槽”，纸瓶子也面临着同样
的困境：纸吸管无法满足那些“咬
吸管爱好者”的小心思，纸瓶子也
比不上透明瓶子装上各色饮料后
那么诱人；纸吸管泡久了就软到
糊嘴，纸饮料瓶可能也无法承受
更多的挤压，瓶口出现软化后也
会出现糊嘴的情况……同样，以
纸代塑，依然会引起环保人士的
抗议，因为纸瓶子大量用纸，的确
会带来更多树木被砍伐、加工制
造过程破坏环境等新环保问题。

但纸包装比起纸吸管的制造

工艺，显然难度升级了。毕竟液体
包装用纸的生产工艺肯定要复杂
得多。目前，尽管已有不少成品面
市，纸瓶包装仍面临着部分仍需使
用塑料内衬、隔离不同液体用
纸厚度不一、对保存液体的味
道及保鲜程度等技术难题。

即使是已经在使用的可
100% 回 收 的 纸 盒 包
装，比如纸盒牛奶的包
装，其实也面临着回收
成本高的问题。因为
现在市面上大部分乳
制品纸盒，都是由
铝箔、PE 塑料薄
膜、纤维、纸等 6
层不同材质制作
而成，这种复合结
构产品很难作为
单 一 材 料 回
收，回收起来
其实挺麻烦。

这款“纸瓶”包装设计
去年年底就开始测试可用
性，一款名叫“Adez”的新型
植物饮料（并非汽水）已被
装进这种瓶子投入市场。

这款纸瓶新品由可口
可乐公司与丹麦一家 Pab-
oco 公司合作打造。其外
壳看上去超坚固，据说是采
用单张纸纤维一体成型，制
作材料采用的中北欧木浆
纸，100%可回收。它里面
有一层生物材料保护膜，能
防止饮料渗透或泄漏。瓶
身则设计为圆柱形，下半部

分有褶皱式处理，在视觉上
增加了纸的质感。它的瓶
身图案是用可持续墨水或
激光雕刻进行打印，据说能
够最大程度减少使用材料
量。而这个瓶子的瓶盖，也
是用可生物降解的塑料做
的。

可口可乐公司表示，他
们后续还将制造出各种各
样的纸质瓶身设计，给公司
其他饮料换包装。因为这
款材料极具可塑性，可以依
照不同的功能需求，变换成
不同的瓶身设计。

新包装材料强调100%可回收

纸质包装瓶正“全面开花”
纸质包装仍存在争议

先减少使用塑料，再考虑其他？

再生纸板制作的葡萄酒瓶

纸
质
啤
酒
瓶

P
A
B
O
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公
司
的
新
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瓶

无塑料纸质烈性酒瓶

“Adez”植物饮料

盘州暴鱼正型标本盘州暴鱼正型标本

贵州发现“盘州暴鱼”
奇趣
生物

盘州暴鱼复原图盘州暴鱼复原图


